

GEMEINDERAT



Geschäft 4551A

**Beantwortung der Kleinen Anfrage
von Freddy Rellstab, SVP-Fraktion,
betreffend
Plakatwände in Allschwil**

Bericht an den Einwohnerrat
vom 28. April 2021

| Inhalt | Seite |
|------------------------------|-------|
| 1. Ausgangslage | 3 |
| 2. Antwort des Gemeinderates | 3 |

Beilage/n

- keine

1. Ausgangslage

Am 09. Februar 2021 reichte Fredy Rellstab, SVP-Fraktion, eine Kleine Anfrage betreffend Plakatwände in Allschwil mit folgendem Wortlaut ein:

Plakatständer in Allschwil

In Allschwil wurden für die nächsten Abstimmungen neue Plakatwände aufgestellt. Sie fallen besonders durch die langen Füsse und die auffälligen Gewichte auf. Die Ästhetik dieser Ständer lässt doch zu wünschen übrig. Vor allem die Füsse stellen ein Unfallrisiko dar. Bereits am 29.01.2021 ist ein älterer Herr an der Tramstation Ziegelei darüber gestolpert. Zum Glück ohne Folgen. Wir ersuchen den Gemeinderat folgende Fragen zu beantworten:

Frage:

- Wurden die «alten» Plakatständer durch diese Neuen ersetzt? Aus welchem Grund?
- Welche Kriterien lagen der Gemeinde für die Wahl dieses Modells zugrunde?
- Was geschah mit den «alten» Plakatständern?

2. Antwort des Gemeinderates

Einleitung:

Allschwil verfügt über 15 Standorte an denen zu jeder Abstimmung Plakatständer aufgestellt werden. An diesen Standorten werden insgesamt 19 Ständer gestellt, bzw. 124 Plakate aufgehängt.

| Standort | Anzahl Ständer | Anzahl Plakat |
|---------------------------------------|----------------|---------------|
| Lindenplatz Park | 2 | 12 |
| Gemeindezentrum | 2 | 12 |
| Schule Gartenhof/Binnergerstrasse | 2 | 16 |
| Ofenstrasse | 1 | 6 |
| Brennerstrasse/Tongrubenweg/Haldenweg | 1 | 6 |
| Baslerstrasse/Muesmattweg | 1 | 6 |
| Gemeindepark/Baslerstrasse | 1 | 6 |
| Spitzwaldstrasse/Lettenweg | 1 | 6 |
| Spitzwaldstrasse/Langenhagweg | 1 | 6 |
| Alterszentrum Bachgraben | 1 | 6 |
| Im Brühl/Hegenheimermattweg | 1 | 6 |
| Tramhaltestelle Ziegelei | 2 | 16 |
| Tramhaltestelle Kirche | 1 | 8 |
| Dorfplatz | 1 | 8 |
| SH Schönenbuchstrasse/Klarastrasse | 1 | 4 |

Begründung zur Beschaffung von neuen Plakatständer

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 3. Juli 2019 folgende Beschlüsse (siehe GRB 214/2019) getätigt:

Der Bereich Bau – Raumplanung – Umwelt wurde beauftragt, das Ausschreibungsverfahren für die Vergabe des neuen Konzessionsvertrages zur kommerziellen Plakatierung auszuarbeiten.

Der Plakatierungsvertrag mit der Firma APG/SGA Allgemeine Plakatgesellschaft AG, Münchenstein wurde mit Schreiben vom 29. Juni 2020 gekündigt.

Die Neuausschreibung wurde ausgearbeitet und durchgeführt. Die Angebote konnten bis zum 26. Oktober 2020 eingereicht werden.

Die Auftragsvergabe hat der Gemeinderat in der Sitzung vom 16. Dezember 2020 besprochen und entschieden, dass die Auftragsvergabe für die Plakatierung im öffentlichem Raum an die Firma Neo Advertising AG, Genf, zu den Einheitspreisen gemäss Angebot erfolgt. Dieser Zuschlag wurde mit Rechtsmittelbelehrung allen Submittenten verfügt. Im Nachgang zu diesem Zuschlagsentscheid hat die Firma APG/SGA Allgemeine Plakatgesellschaft AG, Münchenstein ihre Plakatständer für die Wahl- und Abstimmungsplakatierung eingesammelt. Weiter auch neun Kulturnägel.

Die Gemeinde Allschwil ging davon aus, dass die Wahl- und Abstimmungsplakatständer im Eigentum der Gemeinde sind, da die defekten Ständer jeweils durch die Gemeinde ersetzt oder repariert wurden.

Erst nach der Konsultation des alten Vertrags zwischen der Gemeinde Allschwil und der Firma APG/SGA Allgemeine Plakatgesellschaft AG, Münchenstein wurde festgestellt, dass die Ständer nicht der Gemeinde gehören, sondern von der Firma APG/SGA geliefert wurden.

Die Geschäfts- und Bereichsleitung wurden von der Verwaltung falsch über diese Eigentumsverhältnisse informiert.

Mitte Januar 2021 hat die Firma APG/SGA ihre Ständer für die Wahl- und Abstimmungsplakatierung eingesammelt und ins Depot genommen.

Für die Abstimmung vom 7. März 2021 mussten daher durch den Bereich Bau – Raumplanung – Umwelt eine temporäre Lösung für die Abstimmungsplakate organisiert werden. Bei der Firma Kalibra, Aargau wurde für diese Abstimmung 48 Plakatständer eingemietet.

Für die zukünftigen Abstimmungen wurden neue Wahlständer beschafft.

GEMEINDERAT ALLSCHWIL

Präsidentin:

Leiter Gemeindeverwaltung:

Nicole Nüssli-Kaiser

Patrick Dill